

# Juzgarán a guerrilleros "Tupamaros" en Uruguay

Montevideo, Sept. 1 (AP). Nueve cabecillas del grupo guerrillero "Tupamaros", entre ellos su ideólogo y principal jefe Raúl Sendic, serán juzgados por el Tribunal Militar Supremo en una audiencia pública, dentro de dos semanas, informó hoy "El País".

El periódico dice que el tribunal iniciará a mediados de este mes, la vista de los casos de Sendic, Julio Marenales Sáenz, José Mujica Cordano, Juan Amiratti, Henry E. Goluvchenko, Mauricio Rosencoff, Adolfo Wassen Alaniz y otros dos "Tupamaros" cuyas identidades no proporciona.

Todos han sido condenados ya en primera instancia por un juez militar, y enfrentan ahora la apelación ante el Supremo Tribunal castrense, del que surgirá la condena definitiva.

## Parlamento condena el golpe militar en Bolivia

Bogotá, 1 septiembre (AP). El Parlamento Andino condenó el golpe militar en Bolivia y exhortó al gobierno de ese país a restablecer la democracia y respetar los derechos humanos.

En una declaración aprobada sólo por los delegados de Colombia, Ecuador y Venezuela, no participan congresistas de Perú ni de Bolivia en la reunión el Parlamento Andino rechazó la interrupción del "proceso de-

mocrático en el hermano país" y afirmó su convicción de que la democracia es base insustituible para el cabal desarrollo integral de los países andinos".

El Parlamento Andino se mostró profundamente preocupado por la suerte de Bolivia y por las violaciones a los derechos humanos que se atribuyen al régimen del general Luis García Meza.

El dirigente boliviano

Pasa a la página 33

## Carter y Reagan inician campaña política en EUA

Tuscumbia, Alabama, septiembre 1 (Latin-Reuters). El presidente Jimmy Carter, apelando al voto de su sureña tierra natal en la elección de noviembre, dijo hoy que de ser electo conduciría lo que denominó una gran y noble campaña por la paz, empleos y precios estables.

Carter, su rival republicano Ronald Reagan y el candidato independiente John Anderson, hicieron un llamamiento al vital voto de la clase media", el

tradicional comienzo de la campaña electoral.

El presidente comenzó en el extremo sur de su país, donde Reagan se está convirtiendo en un serio desafío.

En unas notas preparadas para una multitud reunida en una comida, campestre al sur "para pedirles que se unan a mi una vez más en una noble y gran campaña. Una campaña por una paz segura, una campaña por

Pasa a la página 32

Según disposiciones de la justicia militar, la apelación es obligatoria para todos aquellos sentenciados en primera instancia a penas de prisión de más de tres años.

Desencantados de la lucha política y bajo la influencia de las revoluciones cubana y argelina, Sendic y otros ex militantes socialistas anarquistas fundaron en 1962 el "Movimiento de Liberación Nacional" (Tupamaros). El grupo propugnó la lucha armada como forma de tomar el poder, y prontamente se organizó en células para la guerrilla urbana.

Durante sus primeros cuatro años cometió sólo atentados de escasa magnitud: robos de armas, asaltos

Pasa a la página 33

## Embajador de EUA discute problema Egipto e Israel

Jerusalén, septiembre 1 (AP). El embajador especial norteamericano Sol Linowitz, conferenció hoy con dirigentes israelíes en busca de la forma de reanudar las estancadas conversaciones con Egipto acerca de la autonomía para los palestinos que viven en territorio ocupado por Israel.

Su reunión con el primer ministro Menahem Begin, duró tres horas, el doble de lo previsto, y en ella analizaron lo que el me-

Pasa a la página 33



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

"MISS ESPAÑA". Benalmadena, España, septiembre 1o. (AP). Francisca Ondiviela Otero, de 17 años, de Las Palmas, Islas Canarias, con su corona después de ser elegida "Miss España 1980" en el concurso de belleza en Benalmadena.

## Guerra mundial "es inevitable" dicen en China

Washington, septiembre 1 (AP). El Vice Primer Ministro chino Deng Xiaoping, sostiene que el poder de los Estados Unidos está disminuyendo y que una tercera guerra mundial "es inevitable", posiblemente dentro de los próximos diez años.

"La guerra es inevitable porque existen las superpotencias y porque existe su imperialismo", dijo

Pasa a la página 33



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ACUERDO. Gdansk, Polonia, septiembre 1o. (AP). El líder de los trabajadores huelguistas polacos Lech Walesa habla a sus colegas en el astillero "Lenin" de Gdansk, después de firmar el acuerdo con el gobierno para terminar la huelga.



CONVERSACIONES. Tel Aviv, septiembre 1o. (AP). El ministro del Interior Josef Burg recibe hoy al enviado especial norteamericano Sol Linowitz en el Aeropuerto Ben Gurión. Linowitz conferenció con dirigentes israelíes en busca de la forma de reanudar las estancadas conversaciones con Egipto acerca de la autonomía para los palestinos que viven en territorio ocupado por Israel.

## Termina huelga y surge conflicto en Polonia

Gdansk, (Polonia), Sept. 1 (UPI). Los obreros de los astilleros de Gdansk volvieron hoy a sus puestos por primera vez en 19 días, alborozados con su victoria, pero informes provenientes del sur del país decían que los mineros y obreros siderúrgicos proseguían sus paros demandando los mismos derechos obtenidos por los huelguistas de la costa báltica.

La radio local de Katowice dijo que los mineros y obreros de la siderurgia, que se declararon en huelga hace cuatro días, pidieron que un representante del gobierno viniese a firmar el convenio que

habían negociado con autoridades locales y administradores de plantas.

Los 30.000 huelguistas de Silesia —de donde proviene el líder del Partido Comunista, Edward Gierek— pidieron garantías de que se les permitiese formar sus propios sindicatos independientes, dijo un vocero de la agencia estatal de noticias INTERPRESS.

Añadió que el ministro de Minería, Wlodzimierz Lejczak, estaba en camino para solucionar las exigencias de los huelguistas. "Se trata solamente de confirmar que las demandas de Gdansk sean apli-

Pasa a la página 32

## Retorno de marxismo en Chile rechaza Pinochet

Osorno, Chile, Sept. 1 (Latin). El presidente Augusto Pinochet rechazó hoy el retorno de la democracia tradicional en Chile al declarar que fue ese sistema y una antigua Constitución, lo que facilitaron el acceso al poder del "marxismo leninista" en 1970.

"Tengan la certeza que volver al pasado sería imposible sin ninguna posibilidad de recuperar la libertad", subrayó Pinochet. "Es preciso que exista una unión bajo una carta fundamental que nos proteja del marxismo porque de lo contrario, estamos condenados a desaparecer".

Pinochet habló durante un acto público en Osorno, 955 kilómetros al sur del país, como parte de una gira por varias ciudades para explicar los fundamentos y objetivos del proyecto constitucional sobre el cual los chilenos deberán pronunciarse durante un plebiscito en diez días.

"Hay una seria confusión en lo que se va a realizar en 11 de septiembre próximo, ya sea interna-

cionalmente o por desconocimiento, se pretende dar al plebiscito un carácter de elección presidencial y hacia allí empujan muchos", dijo.

El general Pinochet aludió con ello al carácter que la oposición intenta darle a la consulta popular diseñada a rechazar o aprobar la iniciativa institucional elaborada por el gobierno militar.

El proyecto constitucional contempla un período de transición de ocho años, tras el cual la Junta Militar propondrá un nombre para designar al nuevo presidente de Chile. Durante ese período Pinochet deja de presidir la Junta Militar y solamente queda como jefe de Estado. Al término de los ocho años, la Junta tiene que proponer un candidato presidencial y convocar a un plebiscito para que la ciudadanía lo acepte o rechace.

En caso de ser objetado, debe convocar a elecciones presidenciales con los candidatos que se presenten, cuyo período presidencial durará 8 años.



MUESTRA AEREA. Farnborough, Inglaterra, septiembre 1o. (AP). Grupo de aviones que será presentado en la muestra área anual en esta ciudad. Los aviones reforzarán

la Fuerza Aérea de Inglaterra según el plan de las fuerzas armadas inglesas.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA